

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

**Precios de suscripción:**  
 Melilla, un mes . . . . . 1'25 Ptas  
 Provincias, un trimestre . . . . . 4'50 »  
 Número suelto . . . . . 0'05 »

**Redacción y Administración:**  
**CALLE DEL HORNO, NUM. 2.**

**ANUNCIOS:**  
**PRECIOS CONVENCIONALES**  
 Pago anticipado

## Ecos de la insurrección

### Las fuerzas del Prétendiente.—Funerales.—En el campamento imperial.

Según noticias fidedignas el Rogui no dispone en la actualidad más que de unos 1.500 ginetes y 600 infantes.

Sus emisarios recorren las tribus de la izquierda del Muluya para que envíen contingentes.

Las kábilas andan muy rebacias y poco éxito tendrán los enviados del Prétendiente a pesar de que la época en que nos encontramos, es la más favorable para que los moros abandonen sus kábilas.

El primer objetivo de los rebeldes será el tomar la alcazaba de L' Ayuns-Sidi-Melluk y después se dirigirán contra los Beni-Snasen para atraerlos a su causa y tan solo logrando uno y otro propósito, marcharán sobre Uxda.

En el campamento rebelde situado unos treinta kilómetros al sur de la alcazaba de Sidi-Melluk, se ha celebrado la ceremonia de los funerales de las principales víctimas del Kaid Hamada, presidiendo el acto el Rogui.

Con los recursos de víveres y cartuchos requisados en Thaherfi, ha podido el Rogui provisionarse y enviar á Bou-Amama algunos camellos cargados con dichos artículos.

En el campamento imperial de Uxda, continúa el descontento, pues todo se vuelven promesas de los jefes y recuentos de soldados para pagar los sueldos; pero pasan días y los soldados no perciben sus atrasos. Ahora se les ofrece repartirles el importe de las pagas de los desertores.

El ejército imperial se halla muy mermando, efecto de las epidemias y las deserciones.

## Las mujeres y las noches

Las mujeres y las noches se favorecen re

cíprocamente, como si hubieran hecho un convenio mútuo.

De noche todas las mujeres son hermosas. Entre mujeres, todas las noches son bellas.

Las estrellas contallean en el cielo, como las miradas en los ojos de una mujer hermosa.

Así como se dice «de noche todos los gatos son pardos», se puede decir: delante de las mujeres todos los hombres son lo mismo.

La belleza de la noche consiste en el velo que la cubre; lo más hermoso de la mujer es el pudor. Todavía tiene la mujer una semejanza más bella con la noche.

La noche derrama sobre nosotros el bálsamo que reanima nuestras fuerzas y alienta el sentimiento que vivifica nuestro corazón. La una nos dice: vive; la otra nos dice: ama.

La noche empuja al hombre hacia la casa; la mujer lo atrae hacia el seno de la familia.

La noche se vé en todas partes, lo mismo mismo que la mujer á quien se quiere.

Es verdad que la mitad de las noches tienen luna; pero más de la mitad de las mujeres tienen lunares.

Nos envuelve la noche poco á poco como una mujer.

La noche es la sombra de nuestra alma.

¿Queréis un retrato fiel de la noche? Pues cerrad los balcones y las ventanas y la noche se levantará en medio de vuestro aposento. ¿Queréis un retrato de la mujer que amáis? Cerrar los ojos y la vereis dibujarse perfectamente en lo hondo de vuestro corazón.

La noche nos rodea de sombra para que solo podamos verla á ella. La mujer nos rodea de ilusiones para que no podamos ver á otra.

Los ojos se abisman en las tinieblas de las noches, como el corazón en las ternuras de la mujer.

La noche cubre de rocío la tierra por donde pasa. La mujer llena de lágrimas el camino de la vida.

La noche es la mitad del día, como la mujer es la mitad del hombre.

Las noches se dividen en claras y oscuras, lo mismo que las mujeres se dividen en blancas y morenas.

Para conocer la mitad del género humano no hay más que hacer un viaje al rededor de una mujer.

Si no hubiera noches, el hombre viviría sin estrellas; y si no hubiera mujeres, ¿cual sería la estrella del hombre?

José Selgas.

## MODAS

El último figuría



### Traje para paseo y playa

El presente modelo, propio para juventud es verdaderamente sugestivo. La chaqueta capota deja al descubierto elegantísimo camisolín de encaje. Cuello y mangas son de este encaje mismo, así como los puños. Cinturón de seda obscuro; falda corta y holgada.

## NOTICIAS

### LAS FIESTAS

Las de hoy

A las 10 en la Iglesia Parroquial, solemne función religiosa.

A las 16, gran corrida de toros.

A las 21, segunda velada y música. Inauguración de la Tómbola.

La corrida de toros se celebrará si el diestro «Desperdicios» llega en el «Sevilla» como se espera.

El ganado que en este caso se lidiaría, será de Tánger, pues el de España tampoco pudo ser embarcado en dicho vapor.

Las de ayer

La Salvo

La Iglesia Parroquial revestida de rojos

maños é iluminada por centenares de luces, se hallaba llena de fieles cuando dió comienzo la fiesta religiosa, que resultó muy solemne.

En el presbiterio se colocó la imagen de Ntra. Sra. de la Victoria, sobre artístico altar adornado con exquisito gusto por los Barones de Horts y bellas señoritas de Ollero.

Interpretó la Salve con gran maestría el sexteto de la Filarmónica, dirigido por el inteligente director de dicho Centro D. Manuel Fernández y Benitez.

El Sr. Fernández Cano que se encuentra sufriendo un ataque de reuma, hizo un esfuerzo y apoyado en muletas, subió al templo, cantando la Salve con su hermosa y bien timbrada voz.

En el momento resultó un acto sencillo y solemne, mereciendo elogios cuantos en el mismo tomaron parte.

### La velada

La noche estuvo fresca y amenazando lluvia; por este motivo se retrajo el público y resultó muy desanimada.

La iluminación no lució en su totalidad, por no haber podido terminarse los trabajos de instalación.

### Un ángel más

Ayer subió al cielo á los cuatro años de edad, la niña Rosario Lorduy Massot, hija de nuestro querido amigo el Capitan de Melilla 2, D. Manuel Lorduy.

A los afligidos padres enviamos sentido pésame, deseándoles resignacion para sobrellevar pérdida tan dolorosa.

### Invitacion

La comision encargada de organizar la Tombola, nos ruega hagamos saber á las bellas señoritas de esta Plaza, que quedan invitadas todas, para concurrir á la caseta donde será instalada aquella y expender papeletas; pues dada la premura del tiempo, no puede la comision invitarlas personalmente, cual hubiera sido su deseo.

### Para la Tombola

- Hé aquí los últimos regalos recibidos:
- D. Mauro Lleó, una preciosa escribanía.
- D. Leon Foinquinos, una caja de jabon y un pañolito seda.
- D. Guerson Abram Benarroch, un precioso cuadro.

### Anuncio

Adelantan notablemente los ensayos para la función de teatro que prepara la Junta de festejos, para el lunes doce del actual; el programa es verdaderamente sugestivo, y oportunamente lo daremos á conocer.

Se recuerda que los conserjes de los Casinos Militar y Español reciben encargos de localidades para esta función.

### Fotógrafo

Ha llegado á esta plaza procente de Málaga D. Rafael Moreno, representante de la acreditada fotografia de F. Martin, encargándose con especialidad de ampliaciones al platino y retratos al lapiz.

El viernes regresará á Málaga y recibe avisos en el restaurant del Murc X.

**Helados** tan finos y exquisitos como los del DIVAN ESPAÑA, no los encontrará el público en otro establecimiento.

## Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar (Prohibida la reproducción.)

### La guerra ruso-japonesa

#### Refuerzos á Kuropatkine

San Petersburgo.—El Czar ha decidido enviar á Kuropatkine tres cuerpos de ejército con un efectivo de 100.000 hombres.

Se considera imposible puedan enviarse al teatro de la guerra con rapidéz tal número de soldados, pues el armarlos y municionarlos ha de llevar algun tiempo y tampoco es cosa fácil su transporte á la Mandchuria.

#### Las posiciones de los rusos

Conforme á los últimos telegramas de Kuropatkine, los rusos ocupan importantes posiciones al Sur de Yantan y la retaguardia del ejército otras importantes cercanías á Liao-Yang. El general Stakelver ha ganado varias posiciones muy estratégicas sobre el Santig.

La retirada se efectúa con orden.

#### Propósitos de Japon

El Japon tiene el proyecto de destacar cruceros á todos los mares para que procedan á la captura de los buques mercantes rusos.

#### Continúa la retirada.—Evacuación de Mukden.—Pánico.

Los últimos telegramas dicen, que Kuroki continúa avanzando, siguiendo muy de cerca al ejército ruso, habiendo ocupado varias aldeas y copado un destacamento enemigo que no tuvo otro recurso que rendirse.

Ha comenzado la evacuación de Mukden y esta noticia causa sorpresa y pánico en San Petersburgo.

#### Centro arabista

S. M. el Rey ha firmado un Decreto creando bajo su protección un centro arabista que se establecerá en Madrid.

D. Alfonso costeará un discípulo. El patronato podrá tener hijuelas en otros puntos de España y Africa.

## Huelgas

#### Sociedades disueltas

La autoridad gubernativa ha disuelto las sociedades obreras de Vinaroz pasando el tanto de culpa á los tribunales.

Las sociedades obreras de Caste-

llón se han declarado en huelga haciendo causa común con los compañeros de Vinaroz.

#### En Bilbao

El Consejo de Administración de las minas Vascaas ha rechazado las peticiones de los huelguistas. Estos se encuentran divididos sobre si prolongar ó no la huelga.

Los principales agitadores tratan de que les secunden los mineros de la region.

#### En Italia

Entre los mineros huelguistas de Buggerson y las tropas del ejército, hubo ayer una sangrientísima colision de la cual resultaron muchos muertos y heridos por ambas partes.

#### Cambios

Paris vista . . . . . 37'60 francos

Londres . . . . . 34'72 libras

## De Marruecos

#### Actos de barbarie.—Pidiendo la intervencion.

Tánger.—El gobierno marroquí comienza de nuevo á poner en práctica los actos de barbarie, que habían cesado durante algun tiempo.

En las cárceles de Tánger se deja morir de hambre á los prisioneros despues de someterlos á toda clase de torturas. Dentro de la ciudad se venden, públicamente esclavos; y por último, el nuevo gobernador abusa de las penas corporales, habiendo ayer ordenado se dieran un millar de palos á un pobre moro que resultó inocente del delito que se le imputaba.

Muchos indígenas piden intervenga Francia, al objeto de que cesen estos actos de salvajismo.

#### Incidente en Tánger

Un grupo de moros atacó ayer tarde á un español que borracho caminaba por una de las calles. El español sacó una navaja corriendo en persecucion de sus agresores.

Un policia español consiguió desarmar al beodo y cuando le conducían detenido, algunos moros askaris se le arrebataron de las manos maltratándolo.

Con gran trabajo pudo el policia rescatar á nuestro compatriota, conduciéndole á la Alcazaba.

Mohamed Torres ha dado al consul español explicaciones del hecho disculpando á los askaris, de los cuales dice que obraron por ignorancia no por malicia.

# SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 10 de los alumnos presentados en la convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, CUATRO en Ingenieros, y en el año 1903; de NUEVE presentados, obtuvieron plaza OCHO, y uno de ellos el número CINCO en Infantería y el del corriente año han ingresado CINCO, dos de ellos con los números 4 y 6 en Administración Militar.

Dirección: HORNO 2

## Las bombas y los atentados en Rusia.

Con motivo del atentado de que ha sido víctima el ministro del Interior, Sr. Plehve, se recuerdan los atentados, célebres en la historia del pueblo moscovita, ocurridos durante los últimos veinticinco años:

En 21 de Febrero de 1879 fué asesinado, en Kharkoff, el gobernador príncipe Alejo Kropotkine.

En 1.º de Diciembre del mismo año, Hartmann intentó volar el tren imperial que conducía á Moscov al czar Alejandro II.

El 17 de Febrero de 1880, una explosión en el piso bajo del palacio de Invierno, bajo la sala de guardias, produjo la muerte á gran número de soldados.

En la orilla del canal de Santa Catalina fueron arrojadas el 13 de Marzo de 1881 dos bombas explosivas al carruaje en que paseaba el Czar, siendo éste herido mortalmente.

El 17 de Diciembre de 1883, en el momento en que el emperador Alejandro III entraba en el palacio imperial de Gatchina, fué lanzada una bomba al trineo que le conducía.

El jefe de policía, coronel Suldeikine, fué asesinado el 28 de Diciembre de 1883.

El 13 de Marzo de 1887 fué recogida una bomba de dinamita en la Newsky Morskaja, en el momento en que la familia imperial se dirigía á la estación de Varsovia para tomar el tren con dirección á Gatchina.

El año 1888, el 29 de Octubre se intentó hacer volar en Borski el tren en que regresaba del Cáucaso la familia imperial.

El 15 de Abril de 1902 se verificó el atentado contra M. Sipiagnine, ministro del Interior, que murió á las dos horas.

## A nuestros suscriptores

Habiéndose encargado de la repartición del periódico en los barrios exteriores un nuevo repartidor, suplicamos á nuestros suscriptores tengan la bondad de participarnos cualquier deficiencia que hallen en el servicio, para subsanarla.

## Aviso importante

Encontrándose en esta Plaza, el representante de la respetable Casa de Málaga, Nueva, 55, de D. José de Somodevilla, fabricante en platería, relojería, sellos de metal y de caouchouc y grabados de todas clases, tiene el alto honor de ofrecer á este respetable público sus servicios, en la inteligencia de dejar complacido al más exigente en todo lo que se le encargue.

Se compra plata, oro y piedras finas. Se trabaja á domicilio y se reciben órdenes en el Hotel de la Sra. Viuda de Torres, barrio del Polígono.

## Carbon de ocasion

Se vende sobre el muelle una partida de carbon á los siguientes precios:  
De encina á 18 pesetas los 100 kg.  
De olivo á 16 id. los 100 id.

GRAN BAZAR

DE

**"LA UNION,"**  
DAVID J. MELUL

Grandes novedades de géneros para la presente temporada, cortes de vestidos para señora y trajes para caballeros.

Variado surtido en alpacas negras en colores; bonito surtido en objetos para regalos é infinidad de artículos difícil de enumerar.

No dejar de visitar este Bazar, situado en la planta baja y alta del Edificio Militar.

MANTELETE—Jardines 1

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (99)

## LAS AVES DE RAPIÑA

que procedentes de alguna pastelería se encuentran con frecuencia en las calles, llevando ya en las manos, ya sobre la cabeza un pavo asado ó un voluminoso pastel.

En cuanto al individuo colocado entre ellos, que era un jóven de unos veinte años, de fisonomía dulce y ligeramente burlesca, vestía con cierta elegancia y buen gusto y se le podía tomar por un comisionista comercial ó por un dependiente de buena tienda en traje de día de fiesta.

Hipólito fué el primero que vió á Moscardón, y avanzó hácia él tirando de los otros.

—Convídanos á tomar una copa de aguardiente ó de ajeno y hablemos de cosas indiferentes hasta que la banda haya desfilado—dijo con voz baja al pilluelo aproximándose á la mesa.

Las copas fueron servidas, Hipólito y el co-

misionista habieron de la lluvia y del cobre, conversacion que á nadie comprometía.

El comisionista debía gozar en la asamblea de cierta consideracion, porque al entrar todos le habían saludado con extrema complacencia.

Poco á poco las conversaciones particulares fueron acallándose en la sala, las voces se apagaron y poco á poco las mesas se vaciaron y desapareciendo los consumidores no quedaron más que los tres amigos sentados en la mesa del Moscardón.

El mozo había ido á completar su toilette al interior.

—Ahora podemos reir como nos dé la gana,—dijo el elegante lanzando una mirada satisfecha en torno suyo. Solo tengo que advertir que no nos sobra tiempo. Tengo que hacer mis excursiones matinales... Hipólito explica la cosa al señor y que se decida pronto.

El señor era el Moscardón. El pobre muchacho tuvo un momento de angustia y preguntó con agitacion.

—¿Qué es eso? ¿Habeis cambiado de idea desde ayer?

Hipólito pareció quedar un poco indeciso. Por fin respondió:

—No hemos cambiado de idea del todo querido. Lo que Montón acaba de proponer está en tu interés.

—¿De qué se trata?—preguntó Moscardón reponiéndose.

Hélo aquí. Ante todo has de saber que he sido preciso advertir al patron que te he encontrado dando caza á los mismos pájaros que nosotros perseguíamos, y como es con guiente ha tomado nota de ello.

—¿Eso me es igual—dijo el pilluelo con diferencia. ¿Y luego?

—Luego debes saber que ayer vigilamos la cómica y sus amigos; pero como sabes que ven más cuatro ojos que dos y mejor aún que cuatro, para seguir de cerca los pasos de esa Carmen y ese barón de Marán nos ha parecido conveniente poner en autos á un amigo.

El designado con el nombre de Montón hizo una señal de asentimiento un poco plante.

—Montón—siguió Hipólito—es como si géramos la mano derecha del patron, y el encargado de la parte más difícil por e

